

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
No se devuelven los originales :: Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa :

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Progreso, 7, principal
Teléfono número 8
Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

CUESTIONES ECONÓMICAS

La baja de los francos

Es tema obligado en todas las conversaciones sostenidas entre hombres de negocios, la baja extraordinaria y cada día mas acentuada que sufre el franco, depreciación que ha motivado toda suerte de comentarios, atribuyéndola a causas mas o menos fantásticas, y que a mi humilde entender, obedecen a una sola clara y evidente, olvidada de puro conocida.

Recuerdo que, a raíz de unas acciones de guerra, que según nos contaron los periódicos de allende los Pirineos, fueron favorables a la causa de los aliados, hubo quien, sin temor alguno, afirmó que la moneda francesa sufriría un aumento considerable en su cotización, mas la realidad vino bien pronto a desvanecer toda duda, pues al día siguiente y sucesivos, continuaba el descenso, quizá mas acentuado que en días anteriores.

Ultimamente, a propósito de la entrada de los E. E. U. U. del N. de A. en el conflicto europeo y con motivo del préstamo que estos estados confederados han cedido a Francia, se ha supuesto igualmente que la baja no continuaria; mas la cotización última nos señala que no ha mejorado en nada, antes por el contrario ha sufrido nuevo descenso en unos dos decimos.

Por cierto, que suponer que tal causa origina un alza en su cotización, me parece extremadamente pueril, pues sabido es, que quien acepta una cantidad a préstamo, es porque le falta dinero, aunque le sobra crédito, y si se tiene en cuenta que ha sido preciso que Francia recurriera a América en busca del tan necesario préstamo, como lo había hecho antes con Inglaterra, nos demuestra claramente que tiene agotados los recursos propios, evidenciándose con ello su situación crítica.

Puédese muy bien relacionar, esta baja de la moneda francesa, con el empréstito emitido ultimamente por el actual ministro de Hacienda. Este empréstito, que aunque se cubrió seis veces, no constituye ningún éxito para el Sr. Alba, pues débese a infinidad de causas que ni someramente podemos estudiar en este artículo, nos demuestra que el capital español,

no va en busca de un interés crecido, sino que prefiere limitar su rédito, con tal que no salga de sus fronteras; con ello, tiene la garantía de que si el Estado Español guarda la mas estricta neutralidad en el problema que se ventila entre las potencias aliadas y las centrales, el crédito nacional ha de consolidarse y obtener en plazo no lejano cotizaciones muy favorables para los tenedores de las acciones.

«En pais de ciegos, el tuerto es el rey» dice el adagio; y si los encargados de velar por los intereses públicos, aprovechan este estado, anormal en casi todas las naciones europeas, para mejorar nuestra situación económica, indudablemente que la peseta podrá con orgullo pasearse triunfante, ya que su valor estará muy por encima del franco; mas ¡ay del día en que los gobiernos ineptos, obedeciendo a propias conveniencias o a imposiciones ajenas, pretendan sacarnos de la neutralidad que nos distingue de las demás naciones y surjan con ello alteraciones de orden público, que nuestras actuales ventajas económicas, se trocarán muy presto en evidentes desengaños!.

FRANCO

Del momento

UN BUEN TRÁGALA

Pues ello fué, carísimos lectores, que, con muy buen acierto, se decidieron los ediles derechistas de Barcelona a votar en contra de la proposición de los radicales que tenía por objeto autorizar el tránsito rodado el Jueves y el Viernes Santos. Y a pesar de los espavientos y recio patalear de los émulo de Lerroux, la proposición fué rechazada por mayoría de votos. El sentido común, sostenido por la fe, triunfaba del sectarismo estúpido.

Los ediles radicales pusieron el grito... iba a decir en el cielo, y al recordar que para ellos no existe, rectifico y digo: en la bodega, y juraron y rejuraron tomar fiero desquite de aquella ofensa a sus sentimientos democráticos y liberalísimos.

Tras mucho barruntar, hubo el eximio Ulled de proponer la ausencia de todo el elemento republicano en la sesión del martes, para que en atención al insuficiente número de ediles, debiera celebrarse sesión de 2.ª convocatoria el Jueves Santo. Y como el diablo ayuda a sus amigos, salió bien la combina y hubo de celebrarse la sesión el citado Jueves.

Claro que no contaban con la huésped. Y ésta era nada menos que la inteligencia, recto sentir y firme voluntad de los convencidos ediles católicos, quienes propusieron desbaratar la burda trama que madejara el número privilegiado de los sin Dios, sin patria y sin... tentado estaba de añadir lo que puede a su gusto suplir el lector.

A la hora reglamentaria, cuatro y media de la tarde, algunos ediles derechistas y un radical, acudieron al Salón de sesiones.

Pocos minutos después se abrió la sesión, leyóse el acta de la anterior, y a continuación un concejal tradicionalista, señor de Ilnza propuso se suspendiera la sesión atendida la santidad del día. Y así fué acordado sin que el edil radical dijera tus ni us.

Dió la picara casualidad que los concejales católicos se encontraran al salir, con los republicanos que, como de costumbre, acudian tarde. Y allí fué Troya. ¡Cuanto improprio! ¡Cuánta discusión inútil! ¡Cuánta indignación radical! ¡Cuánta saliva republicana inutilmente gastada!

La esperada venganza se convertía para los incautos leales de Lerroux en una inmensa plancha.

Los adversarios, en uso de su derecho, empezaron la sesión a la hora reglamentaria, pensando sin duda que a quien madruga Dios le ayuda. Y los tardilones quedaron con un palmo de narices.

Y mientras estos sacaban, para mantener un justo equilibrio, un palmo de lengua ducha en decir sandeces y estulticias, los vencedores en el pleito, entonaban regocijados un acertado trágala.

SFINX

Ecos Mundiales

DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

Ha llegado a Madrid el Alto Comisario de España en Marruecos, general Gómez Jordana para tratar con el Gobierno de ciertos asuntos interesantes.

Continúan circulando rumores de crisis y según, parece, Romanones está deseoso de entregar el gobierno a los conservadores.

El Emperador de Alemania ha

encargado, por medio de un decreto al Canciller alemán, la reforma constitucional de Prusia, atemperada a las bases de una verdadera autonomía.

Se ha hecho pública oficialmente la noticia del fallecimiento del príncipe Federico de Prusia, hecho prisionero por los ingleses en el frente occidental, al caer del aeroplano.

El ministro de Hacienda portugués Alfonso Costa, ha llegado a París para tratar sobre la cooperación de Portugal en la guerra.

El temporal de anteayer tarde, en Madrid, dejó sentir sus efectos en el edificio de la Casa de Canónigos, donde ahora se halla instalada la Audiencia. Una de las galerías de la planta baja se ha inundado completamente y la sala del Colegio de Escribanos ha quedado en muy mal estado.

En las elecciones presidenciales de Costa Rica, ha sido elegido don Federico Cinojo.

NOTICIAS

Generales

Ayer debió inaugurarse en Olot la cámara acorazada de la casa de banca Llosas y Escubós.

Se encuentra en Barcelona procedente de Madrid el ciudadano a Cortes por Vilademuls señor Ballvé.

En el collado de Tosas, por cuenta de los fabricantes y el Ayuntamiento de Puigcerdá, se estaba procediendo al apaleo de las nieves para restablecer la comunicación interrumpida desde hace dos meses, cuando, abierto el camino e intentado el paso del coche correo y de diez carros de transportes, recrudesció la nevada, obligando a los obreros a abandonar los carruajes, caballerías y cargas.

Salvóronse las personas gracias al número de ellas, y recogieron el correo peligrosamente.

BANCO CATALÁN

Sociedad cooperativa de Crédito y Ahorro

Domicilio social: Ronda Universidad, 31.—BARCELONA

Mediante la adquisición de Títulos de esta Sociedad de Crédito, cuyo importe de los mismos se paga en 12 años por entregas periódicas y con toda clase de facilidades, obtiene el comprador el derecho a que se le concedan préstamos con garantía y sin ella.

El fondo social, según lo estatuido por la Sociedad, se aplica a la concesión de préstamos y créditos sobre valores, efectos de comercio, propiedades, etc., bajo la base de un interés legal que se acumula al capital pagado por los propios asociados, quienes, por esta combinación, se constituyen en beneficiarios de la totalidad del capital social, con lo que resultan gratuitos los préstamos realizados.

Capital suscrito en el segundo semestre de 1916: **886.775 pesetas.**

Pídanse detalles a la Dirección general o al Sr. representante **D. Ramón Carbó**
Progreso, 8, (Peluquería) — GIRONA

Murieron dos de las caballerías.

Esta nevada ha incomunicado nueva y absolutamente la villa de Puigcerdá.

Mañana se celebrará en la Aduana de Port Bou la subasta para enajenar varios géneros procedentes de abandono y decomiso.

Desde el 5 de marzo último se había suprimido entre Cerbére y Toulouse el coche-cama que permitía hacer el viaje cómodamente desde la frontera a París.

El señor presidente de la Cámara de Comercio y Navegación de Barcelona, escribió a M. G. Teissier, presidente del Consejo de administración de la Compañía de Ferrocarriles del Midi, suplicándole influyese para lograr el restablecimiento del expresado coche, y M. Teissier ha contestado al señor Perpiñá manifestándole que, con el propósito de contribuir al éxito de la Exposición que ha de efectuarse en Barcelona, y al mismo tiempo con el deseo de complacerle personalmente, se ha decidido que el repetido coche vuelva a circular desde el día 15 de este mes y hasta nuevo aviso, excepto el viernes, desde Toulouse a Port Bou, y el sábado, desde Cerbére y Toulouse, por no permitirlo la carga excesiva del tren que efectúa tales recorridos en aquellos días.

Cortamos de nuestro colega «La Veu del Empordà» de Figueras:

«De l'estació. Per fi la Compañía del Ferrocarril de M. S. A. ha disposat que una máquina estigui domiciliada en aquesta estació per a atendre el servei de maniobres, quina disposició, potser, evitará els grans retrassos que venien sufrint determinats trens degut a que la seva máquina tenia que invertir llarg temps per a fer les.

Altra innovació, que igualment es feia indispensable, i per ella nostre comerç i el de la comarca está d'enhora bona, es la d'haver-se establert un registre especial,

on se inscriuran les peticions de vagon que facin els remitents, i que deurán ésser donats per *rigurós torn*.

Que així sigui. Ja era hora.»

Ayer y hoy se ha celebrado con la tradicional solemnidad en San Cristobal las Fonts, la fiesta del «Roser de Triai».

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro respetable amigo don Nicolás Mata, hacendado de Las Presas.

Deseamos al paciente un pronto restablecimiento.

CRONICA AGRÍCOLA

Según noticias recibidos de Zamora los frios han causado muchos perjuicios en aquella provincia.

Toda la cosecha de almendra, que representa gran parte de la riqueza de Toro, juntamente con la fruta, ha sido destruida a consecuencia de las formidables heladas de los pasados días.

Los daños producidos suponen más de cien mil duros de pérdidas.

—En las comarcas olivareras andaluzas prosiguen los trabajos de fuginación de los olivos, aprovechándose los días despejados de las últimas decenas de marzo, para adelantar en lo posible el atraso debido a los temporales ocurridos en dicha región.

—Precios flojos y escasas transacciones son las condiciones en que se desenvuelve todavía el negocio de avellanas, de las cuales no quieren por ahora desprenderse los cosecheros.

Algunos ajustes en clase negra se han efectuado a 51 pesetas sacco de 58'400 kilos y a 49 pesetas la clase común.

En grano se cotiza a 80 y 82 pesetas respectivamente las clases segunda y primera.

Se calcula quedan todavía por vender unos 150.000 sacos.

Los frios de la anterior semana se teme hayan causado daños a de-

terminadas variedades de avellanas.

Se exportaron por el puerto de Tarragona durante la semana última, 261 sacos contra 181 en el mismo período de 1916.

—El orujo de la aceituna como abono.—El aceite que contiene esta materia resulta completamente inútil como fertilizante, puesto que es una materia hidrocarbonada, y las plantas toman estos elementos del aire y del agua; por lo tanto, el orujo, tratado por el sulfuro de carbono, es tan buen abono como si no hubiera sido sometido a este tratamiento, por conservar todos los productos útiles.

Por otra parte, el sulfuro de carbono que aun conserve el orujo, al difundirse en el suelo, más bien puede favorecer que perjudicar, puesto que alguna larva de insecto destruirá.

El orujo puede utilizarse lo mismo para el olivo que para cualquier otro árbol frutal, en las proporciones de 20 a 30 kilos, según tamaño de un orujo complementado con el 10 por 100 de superfosfatos y el 4 de sulfuro de potasa.

El valor como fertilizante de los 100 kilos de orujo andará muy próximo a tres pesetas los 100 kilos pues si bien es verdad que los 800 gramos de nitrógeno y 100 de ácido fosfórico que contienen los 100 kilos valen menos de las tres pesetas, en cambio contiene mucha materia orgánica que modifica muy favorablemente el suelo, y que tiene un valor que no es fácil de determinar pero que casi seguramente compensa el que le falta para valer las tres pesetas, por el valor que tienen los principios minerales.

—En esta provincia desde el mes anterior a la fecha ha reinado un tiempo bastante bueno notándose un benéfico influjo en todas las cosechas, entre las cuales la de cereales promete ser abundante.

Los trabajos del campo son muy variados: preparación de las tierras que han de sembrarse de tardanías (maíz, judías, etc.) mediante labores de fanga, enterrando otros el estiércol.

Se da la primera labor de arado en las tierras que ha de sembrarse de arroz.

Preparación de los viñedos, labores, aplicación de abonos y descortezado para destruir las orugas y crisálidas de «Pyrál» y «Cochylis».

Se está efectuando la plantación de patatas, y debido a los precios que alcanza en el mercado de dicho tubérculo (17 a 20 pesetas los 100 kilos), seguramente se dedica a este cultivo más de doble extensión que el año pasado.

Se han empezado asimismo a sembrar algunos alfalfares, cultivo que es de los remuneradores de la provincia; pues, se da de secano y se vende actualmente a 17'50 pesetas los 100 kilos.

Se quejan amargamente los labradores de los altos precios que tienen los abonos minerales.

NOTICIAS MILITARES

Han llegado en esta ciudad de paso para Olot, las tropas expedicionarias del batallón Cazadores de Estella.

En Olot punto de su guarnición se les prepara un brillante recibimiento.

—El día de ayer se consideró como festivo para las dependencias militares y las tropas de la guarnición.

—De no haber orden en contrario, el domingo próximo, con la solemnidad de costumbre, los reclutas de esta guarnición prestarán el juramento de fidelidad a la bandera.

—Ha salido para San Feliu de Guixols, en comisión del servicio, el capitán don Alfonso Jiménez.

—Han ingresado en el cuerpo de Carabineros, habiendo sido destinados a la Comandancia de esta provincia, los siguientes individuos:

Martín Quiroga Hernández, Ginés Martínez Chico, José Zamora Martínez, Quintín Cabrejas, Manuel López Achuga, Antonio Pérez Cuesta, Basilio Estaciones, Ezequiel Izquierdo Talayudes, Juan Mendoza Albaina, Víctor Carranza Baldorinos, Justo Clemente Ruiz, Antonio Marqués Núñez y Antonio Matamoros.

Dolores Dasca

Exposición y venta de sombreros para señora, señorita y niña Modelos de importantes casas de París, los días 10 11 y 12 del corriente en el HOTEL PENINSULAR.

Horas de 8 a 1 y de 3 a 8.

Información postal

MONELLS

Entre los múltiples e inpercederos recuerdos que de su corta estancia en ésta, nos deja el reverendo Isidro Prats, cura párroco, merece especial mención el que, por haber sido este año su quinta repetición, podemos llamar piadosa costumbre entre nosotros.

Tal es la Vela diaria y nocturna al monumento en el solemne día de Jueves Santo.

Ochenta y cinco mujeres en grupos de a diez han sido las encargadas de no dejar un momento sólo al Divino Redentor; número que, no por referirse al sexo pío, deja de ser extraordinario, tratándose de un pueblo de tan corta vecindad como este.

Más lo digno de loa sobre toda ponderación es sin duda el espectáculo sublime que tiene lugar durante la noche entera.

Sesenta fueron este año, como de ordinario sucede, y mejor diríamos, todos los hombres de la población con raras excepciones, en grupos de a seis y a la hora que en suerte les tocó, van dejando el sueño y reos para dirigirse al templo y hacer allí su hora de vela a Jesús sacramentado.

Durante la primera mitad de la misma, los lectores, que lo han sido este año, Pedro Figueras, Pedro Mercader, Juan Mercader y Salvador Colóm, van leyendo las oraciones, meditaciones, improperios y demás del Reglamento de la Adoración Nocturna Española tan apropiado para estos días, y durante la segunda mitad tiene lugar la tierna devoción del Via Crucis.

La impresión consoladora que causa, en estos tiempos de indiferentismo, presenciar este movimiento religioso durante toda la noche por las calles, con su continuo homenaje de amor y sacrificio en el templo, no es para describirla.—Corresponsal.

PONTÓS

En esta población se ha celebrado con toda solemnidad, el septenario en honor de la Virgen de los Dolores. En los dos primeros días predicó nuestro muy amado párroco reverendo don Ramón Costa, Pbro. y los cinco restantes el elocuente orador sagrado Rdo. don Zenón Mensa, Pbro. beneficiado de Arenys de Mar. Fruto del mismo fueron las numerosas comuniones, sobre todo en el último día que pasaron de 200.

Con no menos solemnidad, se han celebrado las funciones de Semana Santa, con asistencia de todas las dignas autoridades, y gran concurso de fieles, habiéndose distribuido durante los últimos quince días más de 500 comuniones, habiéndose celebrado con gran asistencia una de general

en el día de Pascua de Resurrección.—C.

SANT HILARI

Va celebrarse el día del diumenge de Rams, una festa de las qu'es recordana amb gust tota la vida.

Va esser aquesta l'entrada al nostre poble, d'una bella imatge del Sagrat Cor de Jesús, entrada en la qual i han contribuït a ferla mes esplendida la gran munió de gent que va acudir a rebrela en el nostre hermós posetx de la Font Vella.

Sota un bonich arch de triomf, fou beneïda l'hermosa imatge, per nostre benivolgut senyor rector, en mitx del grant repic de campanes, i gales tiradas per uns cuants joves de l'apostolat de l'oració.

Un cop beneïda l'imatge, s'organitzà la professó en la qual prengué part tots els colegis, les fillas de Maria, l'Apostolat, en una paraula el poble en pés.

Durant tot el tragecte de la mateixa, es cantaren varies cansons alusives al acte, entrant la professó después d'haver voltat al poble a la Esglesia Parroquial, no cesant de repicar les campanes, ni de fer gales fins que l'imatge fou dins del temple.

Finalitzà la festa, amb un hermós sermó, fet per Mn. Joan Barolés de Bañolas, en el que disserta sobre la promesa: Aconsolaré als devots en sos tribulacions y model d'elles en el S. Cor.

Aquesta imatge, motiu de la festa, ha sigut comprada per l'Apostolat de l'oració, per puguerla portar al domicili dels malalts de asociació un cap aquest han tingut de haver sigut viaticats.

Felicitem al apostolat de l'oració per l'èxit de la festa, y el poble de Sant Hilari per haver donat una prova del seu fervent catolicisme.—C.

DE LOS NUESTROS

El Ateneo Tradicionalista de Barcelona organiza para el domingo 22 un mitin de propaganda política y en pro del indulto del correccionario Francisco Pagés, preso a consecuencia de los sucesos de Granollers.

—En virtud de la renovación parcial de la Junta directiva del Circulo Tradicionalista de Sabadell, ha quedado formada por los siguientes señores: Antonio Solá, presidente; Pedro Ibrán, vicepresidente; Juan Ibrán, secretario; Jacinto Serra, vicesecretario; Juan Gambús, tesorero, y José Plantada y Esteban Saderra, vocales.

—Nuestro querido colega «La Verdad», de Granada ha publicado un bonito número extraordinario de Semana Santa.

Busquets y Llapart

Banqueros
Ciudadanos, 5 **GERONA** Herrerías, 6
Teléfonos: Urbano, 38 — Peninaular, 53
Apartado de correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Nos encargamos de añadir nueva hoja de Cupones a los títulos de Renta Rusa 5 por 100.

PAGAMOS LOS CUPONES

Interior, Amortizable, Municipios, Alicante, Catalanas, Filipinas, etc., de 1.º de Abril y los de Renta Rusa 5 por 100, vencimiento 1.º de Mayo

Vida religiosa

Martes

10

Abril

Mes consagrado a los Dolores y Solemnidad de la Virgen

Hoy. — Santos Ezequiel, profeta; Apolonio, presbítero y compañeros mártires; Urbano, abad.— Santa Evigía.

Mañana: Nuestra Señora del Milagro.— Santos León el Magno, papa y confesor; Felipe, obispo; Domingo, obispo y confesor; Antipas, mártir; Isaac, confesor.— Santa Florencia, virgen y mártir.

CUARENTA HORAS: Se celebran en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 5 y media a las 7 y media.

—La festividad de la Pascua de Resurrección celebróse el domingo en la Santa Iglesia Catedral con la solemnidad acostumbrada.

Oficio de pontifical el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis Dtor. Mas, quien dió al final la Bendición Apostólica.

Al acto asistió el señor gobernador civil don Juan de la Prida y el Ayuntamiento en Corporación, compuesto del alcalde don Luis de Llobet, teniente alcalde don Joaquín Font y Fargas y concejales señores Noguera e Ibáñez.

Grande fué el concurso de fieles que acudió a nuestro primer templo para aprovecharse de la indulgencia plenaria, aneja a la bendición papal.

Terminada la ceremonia el Ayuntamiento con el señor gobernador civil acudió a visitar en su Palacio al Prelado diocesano para felicitarle las Pascuas.

Eclesiásticas

El pasado sábado durmióse en la paz del Señor la hermana de la Caridad Sor Josefa Coromines, superiora de las religiosas del Hospital provincial de esta ciudad.

La finada era natural de la pro-

vincia de Lérida y contaba 60 años de edad siendo muy querida de sus hermanas en religión y de los enfermos asilados a los que distinguía con solícitos cuidados.

El sepelio verificóse el domingo por la tarde, siendo presidido por el Presidente de la Diputación señor Riera, administrador de la Beneficencia provincial señor Benesis y Superior de la residencia de Paulles de Figueras P. Antonio Palau.

Descanse en paz la ejemplar religiosa y reciba la comunidad nuestro pésame.

—Hoy celebrará su primera misa en el Real Monasterio de Montserrat, el novel sacerdote de esta Diócesis Rdo. D. Sebastián Regi Vila.

Enhorabuena.

—Con motivo de la festividad de la Pascua, nuestro venerable Prelado sentó el domingo a su mesa a los capitulares que le asistieron en el pontifical, al Superior de la Residencia de Jesuitas P. Dedeu al P. Sellas cuaresmero y al reverendo Valdé de Mataró,

—Con gran solemnidad cantará hoy su primera misa en la parroquia de Santa María de Bañolas, el nuevo sacerdote, hijo de aquella villa Rdo. don José M.ª Torrent y Privat.

Al misacantano le asistirán los Rdos. Planas, diácono y Figueras, misionista, actuando de capero el ecónomo Rdo. Solés.

Pronunciará el sermón el P. Miguel de Barcelona, O. M. C. y la parte musical está encargada a la Escolania del Mercadal de esta ciudad.

El Rdo. Torrent será apadrinado en tan solemne acto por D. Narciso Franch, de Bañolas y Doña Teresita Iñiesta, de Barcelona.

Terminada la misa se celebrará un banquete de 150 cubiertos en una de las salas más capaces de la población, servido por la fonda «La Flora».

Escritura a máquina.—Trabajos perfectos y rápidos.

Clavé 25, 2.º.—GERONA

Locales

Con un bien escrito artículo, en el que se hacen atinadas observaciones sobre la baja de los francos, inauguramos hoy una nueva sección sobre «cuestiones económicas», que recomendamos a la buena atención de nuestros lectores.

En esta sección, nuestro querido colaborador que firma con el pseudónimo «Franco», irá desarrollando oportunos temas de actualidades económicas, con los que llenará un vacío que tiempo ha veníamos notando en este nuestro querido periódico.

Para últimos del corriente mes de abril, está fijada la boda ya anunciada en estas columnas, de nuestro querido amigo y correligionario, el joven abogado de Santa Coloma de Farnés D. Ramón Soler Vilallonga, con la distinguida y bella señorita de Llagostera, Montserrat Barceló Gelabert.

Por anticipado les damos la más cumplida enhorabuena.

La huelga de obreros albañiles continúa en el mismo estado. Dichos obreros han publicado un manifiesto, en el que exponen el propósito de no acudir al trabajo mientras no se acepten por los patronos las peticiones formuladas.

La casa de banca Coll y Compañía ha cesado en el negocio y cerrado el establecimiento.

Domingo por la mañana verificóse el sepelio del cadáver del que en vida fué distinguido amigo nuestro y correligionario D. Joaquín Más Ministrál, procurador de los Tribunales.

Al acto asistió numerosa concurrencia, figurando la mayoría de los curiales, demostrándose con ello las generales simpatías de que gozaba el finado.

Presidió el tenebro cortejo el hermano del difunto en unión del presidente de la Audiencia Sr. Rey.

Por tener que asistir al Divino Oficio de la Catedral, el alcalde delegó su representación en el teniente de alcalde Sr. Quintana.

Reiteramos a la afligida esposa, hijos y demás familia del finado, nuestro sentido pésame.

Por haber sufrido un ataque de enajenación mental, el vecino de ésta Joaquín Costa, ha ingresado por orden gubernativa al Manicomio.

MUEBLES DE CONFIANZA
DE
ENRIQUE ADOHER
Progreso, 8 y Plaza San Francisco, 6
GERONA

Banco de Préstamos y Descuentos

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13

DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14

Sucursales: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero :: Compra y venta de monedas extranjeras al contado y a plazo :: Cartas de crédito :: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido :: Cambio de monedas y billetes Extranjeros :: Descuento de efectos comerciales :: Giros para todos los países :: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas :: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero :: **Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación** :: Cuentas corrientes e imposiciones de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista.	actualmente 1 por 100	anual
A 15 días vista.	2 por 100	>
A 30 días plazo	2 y medio por 100	>
A tres meses plazo	3 por 100	>
A seis.	3 y medio por 100	>
En caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.	3 por 100	>

Depósitos de títulos en custodia cobra 0'10 céntimos de pesetas por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

En el teatro del Centro Moral, tuvo efecto el domingo por la tarde, la anunciada fiesta del «Patronato Concepcionista de la Obrera». El salón del Centro se llenó a rebosar; muchísimas personas se vieron privadas de penetrar en él. El acto que resultó solemnisimo, fué presidido por el Ilmo. Obispo, presidente de la Diputación Sr. Riera, un representante del Sr. Gobernador militar, Sr. Vicario general Dr. Vilá y teniente de alcalde señor Font y Fargas, en representación del alcalde Sr. Llobet, el doctor Valdé, de Mataró, el Dr. Bordas, Dr. Rial y Sras. Doña Dolores de Puig y Doña Manuela Carreras de Coll.

El programa de la velada se desenvolvió con exactitud y magistralmente. El Dr. Valdé, de Mataró, con frases elocuentes y ajustadísimas explicó la significación y extraordinaria transcendencia de la obra «La Guardiola» que en el acto se instituía, siendo su discurso aplaudido con entusiasmo por la concurrencia.

Terminó tan hermosa fiesta con un sentido discurso del Sr. Obispo, que arrancó ovaciones del público, particularmente cuando, recordando su origen humilde exhortaba a todos a contribuir al perfeccionamiento de las jóvenes obreras.

Es digna de toda alabanza la obra del Patronato, por lo que estimamos de absoluta obligación de las personas acomodadas que se preocupen de la misma y la presten su eficaz apoyo.

Es de justicia que rindamos un tributo de admiración a las señoritas que dirigen el Patronato que con tanto celo y sacrificio lo conducen por el camino del éxito.

La Farmacia que D. Luis de Llobet tenía establecida en la calle de las Bernardas, ha cesado en el negocio. Tenemos noticias de que el mismo establecimiento se abrirá en breve en la tienda anexa

al Bazar de Ortopedia que don Vicente Torrent posee en la Subida de San Félix, junto al Pasaje Gomez.

Tras larga y penosa enfermedad sufrida con la más santa resignación, acaba de fallecer en Canet de Mar, a la edad de 16 años, la virtuosa señorita María Rosa Puxán Llibre, hija de D. Jaime y doña Concepción y sobrina de las familias Puxán y Negre de esta ciudad.

Reciban todos ellos la expresión de nuestro pésame por pérdida tan dolorosa.

Anteayer tarde a las cinco y ayer a las 4 de la misma, celebráronse en el campo del «Girona-Tennis-Club» los anunciados partidos de law tennis.

En la tarde del primer día, se disputaron el partido de campeonato, que fué reñidísimo, los señores don Francisco Burch y don Joaquín de Camps, saliendo vencedor el segundo.

La segunda prueba individual, la jugaron ayer tarde las señoritas Dolores Matas y María de Viñals trinitó la primera después de brillantes jugadas efectuadas por las dos partes.

En el de parejas mixtas, lucharon la señorita Carmela Carreras y don Joaquín de Camps, contra la señorita María de Viñals y don Luis Audouard. Vencieron los primeros tras reñida e interesante lucha.

Selectísima y numerosa concurrencia presenció estos partidos que constituyeron una nota simpática y altamente agradable.

Anteayer celebróse en los salones del Casino Gerundense el anunciado baile de sociedad, amenizado por un terceto formado por los señores Sàgrera, Serra y Oliva.

En el cotillón con que finalizó

la fiesta, tomaron parte catorce parejas.

El acto terminó a las cuatro de la mañana. La concurrencia fué muy numerosa.

En la mañana de ayer llegó a esta ciudad, procedente de Africa, el heroico Batallón de Estella. Fué recibido por los Generales y Oficialidad de esta Plaza, quienes obsequiaron a la del Batallón de Estella con un almuerzo en el Hotel del Centre.

Las clases y tropa fueron también atendidos por sus respectivos compañeros de esta guarnición.

El Batallón viene mandado por el bizarro Comandante D. Adolfo Inchausti, en sustitución del Teniente Coronel Jefe del mismo don Ricardo La Canal, que ha debido quedarse en Tetuán por grave enfermedad de su señora esposa.

A las 11, el Batallón se dirigió a la estación de Olot, de la que en tren especial, salió a los pocos momentos. Estaban en la estación los Sres. Gobernador militar y General de brigada, Jefes, Oficiales y clases de esta guarnición, que despidieron a sus compañeros de Estella con grandes muestras de afecto.

Presenció el embarque numeroso público, que con muestras de emoción contemplaba a los heroicos soldados que curtidos por el sol, pero con aspecto de buena salud, han regresado de tierras africanas, para donde les habíamos despedido en no lejana fecha. En diversos grupos oímos rememorar a aquel jefe de Estella que se llamó don Pedro Murcia y cuyo nombre figura en el libro de los héroes de nuestra patria.

Al cerrar esta edición tenemos noticias de que la ciudad de Olot ha sabido recibir a su Batallón como era de esperar. Daremos cuenta de ello cumplidamente.

Nacional

Madrid, 9

¿Qué pasa?

A última hora ha circulado la noticia de que un submarino ha echado a pique en aguas...

(La censura corta la comunicación).